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Conclusa positivamente a Civitanova la vertenza 

Firmato I'accordo tra 
armatori e pescatori 

Saranno pagate le giornate perse durante il periodo della serrata 

Pescatori di Civitanova al lavoro nel porta 

Documento CGIL-CISL dopo la vittoria operaia 

La Maraldi costituira 
un esempio per tutti 

II ringraziamento a fulli coloro che hanno appoggiafo la lotta dei lavoratori 
ANCON'A. 21 

Noll.i lunga c dura battaglia ingaggiata 
dai lavoratori (tolla Maraldi, dall'inizio alia 
poMtiva cunclusiune di essa, mm degli nspetti 
piu validi od impoitiinti. che si sono imposti 
anche aH'attcnzione deU'opinione pubblica. e 
da inglicie iieH'ii/ione ptnfondamente urn 
tana avolta dalla KiumCfill. e dalla Fim 
CISL. QiieM'iinita fra i due sindacati ha 
dato un contnhuto consistente 

Anche al termine dello scontro la Fiom-
Cdll. e la Fun CISL hanno voluto sottoscri-
vere un comutucato enngiunto con il quale 
nffiiHio una vuliita/iniie suU'accorclo az.en 
dale a cui M e por\onuti e .vottolineano il 
siumficiito r le con^eguenze anche per le 
•litre fabbriche deH'Anconetaiio dello sciopero 
portato avanti per ben 50 giorni dagli operai 
della Maraldi. Kero il testo del comun'cato; 

* I.c orgam/zaziom s'ndacali e.spritnono sul-
la riMilii/ione della verten/a un giudi/.io in 
diihhiaiiHiile po^itivo. I.a posizione padronale. 
che ha co-itretto i lavoratori a 50 giorni di 
lotto, non rappre=enta\a soltanto un rifiuto a 
per\enire .id una giunta soluzion'i econo-
mica. ma il tentativo di negare una contrat-
t.i/ione .irlirol.it.i aziendalo o in dcfinitiva 
di sMiotare i contenuti del contratto di lavoro. 
Jue^ta resfton/a po'iticosmdaca'e che ha 
trovato il MID capofila n"U'industriale M.i 
raldi. o-.i «=o-tonuta dagli industriali locali 
• d.i la .oro a^>"ui/ione che ne'.Ia situa/..one 
tondov jtio a trasfortiuire la verten/a in un 

attacco diretto al salano e ai diritti di lutti 
i lavoratori metnlmcccanici. 

Le organizzazioni sindacali, pienamente co-
scienti di questo Tatto avevano chiamato alia 
lotta di .solidanetu i lavoratori metalmecca-
nici che rispondendo in niodo deciso e com-
patto insicme a tutta la cittadman/a. a\e 
vano confermato il pencolo insito di questa 
vertenza. 

Gli operai delta Maraldi, cui va il plauso 
di tutto il movimento sindacale della pro-
vincia. conquistando miglioramenti salariali 
di L. 5.500 mensili e la possibility di con 
trattazione aziendale anelu prima della pro.->-
sima scaden/a coiitrattualo hanno battuto cjno 
sta hnea. La loro lotta rappres?nta anche 
un forte monito alia associazione degli indu
striali e alia ottusita che questa esprimo nei 
rapporti sindacali con i lavoratori. 

Questa lotta diventa inoltro una notevole 
spiiita a tutte le rivcndieazioni che devono 
o^sere portate avanti nolle fabbriche dolla 
nostra provincia; gli industriali devono com-
prondere che. pur essendo pronti a discutere. 
i lavoratori sono decisi a batter.si pronta-
mente in tutte lo nziende Le organiz/nzioni 
sind.icah sentono il dovore di nngra/iarc 
tutti i lavomtori. cittadini. partiti politici. 
autorita die hanno sostonuto la battagila doi 
lavoratori dolla Maraldi. coscicnti oho le 
lotto sindacali rappre^entano una spinta alio 
sviluppo sociale della nostra ecorsomia o un 
suo rafforzamento ». . 

Alia galleria " Maitani » di Orvieto 

Personate di Torsten Bergmark 

ORVIETO — Dal 19 novembre (e fino al 9 dicc-mbre) alia galleria d'arte < Mai tani * espone il 
pittore Torsten Bergmark. Nato a Umea (Svezia) I't gennalo 1920, si e laureato presso I'Univer-
sita di Uppsala. Ha insegnato pittura presso la scuola universitaria della stessa citta nel 1949-50 
t presso I'accademia c Sibre • di Stoccolma nel 1954-57. Editore della rivista d'arte « Paletten 
Golhemburg >, critico d'arte del quotidiano c Dagens Nuheter > di Stoccolma 1956, ha collabo
rate a varie publication! artistiche. L« su« opere si trovano nelle collczioni del museo d'arte 
Mioderna di Stoccolma, nel museo national* di Stoccolma • nei piu important! musei di Svetia 

Nostro servizio 
CIVITANOVA, 21 

Ieri, nella sede deU'Am-
ministrazione comunale di 
Civitanova Marche, si e 
risolta posit ivamente la 
vertenza sorta fra i pesca
tori e gli armatori della 
locale flottiglia. Alia pre-
senza dei sindaco, a w . Gat-
ti, e del compagno on. Gam-
belli, i rappresentanti degli 
armatori e dei marinai di-
pendenti hanno firmato 
I'accordo. 

L'agitazione era nata su-
bito dopo che gli armato
ri, per 12 giorni, avevano 
effettuato la serrata in pro-
testa ai gravi aumenti per 
oneri previdenziali previ-
sti dal governo. Risolta la 
questione fra il ministero 
competente , gli armatori 
decidevano di riprendere il 
mare, m a dello s tesso pa-
rere non erano i marinai, 
i quali, praticamente, si ve-
devano privati di una par
te del loro salario, nono-
stante il loro appoggio alia 
lotta degli armatori; prati
camente non traevano al-
cun diretto beneficio 

I pescatori , dopo una 
riunione nella sede della 
Camera del Lavoro hanno 
costituito una lega aderen-
te alia CGIL, dichiarando 
pubblicamente l'agitazione, 
per richiedere che fossero 
state pagate le giornate per-
dute durante la « serrata » 
che gli armatori mettesse-
ro un po ' di buona volon-
ta per firmare il contratto 
nazionale di lavoro, e che, 
in attesa di esso , l'aumen-
to degli oneri previdenzia-
ziali a carico dei pescato
ri fosse invece pagato da
gli armatori. La costi-
tuenda lega informava tut
te le autorita degli scopi 
dell'agitazione, e chiedeva 
1'intervento di tutti per ri-
solvere posit ivamente la 
vertenza. 

Proficua si e dimostrata 
l'azione mediatrice del sin
daco e della Camera del 
Lavoro, per cui ieri si e 
raggiunto, in buoni rappor
ti, I'accordo, dopo alcuni 
giorni di sciopero. I pesca
tori. pur riuscendo, duran
te la lotta, a comprendere 
le difficolta in cui si tro
vano gli armatori, non po-
tevano rinunciare all'accor-
do sui diritti piu eleman-
tari. Infatti verranno pa
gate le o t to giornate. men-
tre. per l'aumento dei con-
tributi, gli armatori verse-
ranno un premio pari ai 
due terzi deH'intera cifra. 

Ci sembra, in definitiva, 
un accordo ragionevole per 
tutti, anche se e necessa-
rio precisare che la cate-
goria ha urgente bisogno 
di regolare contrattualmen-
te il proprio rapporto di 
lavoro. 

m. g 

Solvafo dalla 
madre mentre 

sta per annegare 
TERM. 21 

Vittoria Di Corpo. di 38 an-
ni. ha salvato la vita al figlio 
Paolo, di due anni. il quale 
stava anncgando nolle acque 
del lago di Piediluco in cui 
era caduto. II bambino sta-
mani sta\a giocando con una 
palla sulle rive del lago. men
tre la madre lavava i panni. 
ad un tratto la palla e caduta 
nelKacqua e il bimbo, senza 
rendersi conto del pericolo, 
cercando di prendcrla e scivo-
lato nel lago. 

Inchiesta sulla 
condizione operaia 

come il padrone fa pagare agli 
operai l'aumento dei profitti 

A%1 J , ? ' " » ' '", 

Rappresaglie e minacce 
alia Peruginae alia Pozzi 

In vista della conferenza provinciate di Ancona 

Incontri tra parlamentari e operai 
ANCONA. 21 

11 2 diccmbre prossimo avra luogo ad Ancona 
il convegno sulla condizione operaia. m vista 
del quaie il L'oinitalo Citiadino del partito ha 
preso aicune lni/iative per giungere a tale data 
ton il « ferro caido >. vale a dire con le seaoni 
e cellule di labbnca tnonilitatc e in pietui attivitu. 

Una di yueste mi/iative si e svolta l aitra sera 
al Circolo * (Jranibci » ig.c): un incontro Ira 
operai e parlamentari. Ad esso hannu parteci 
pato gli opeiai clelie maggion tabbnche ciitadine, 
come i Caiuieri Navali Itiuniti e del Tirreno. 
1 industna medicinali < Angelun ». la fabbnea di 
bliumenti elettroiuci «Fdiiisa». la Cooperativa 
Metalluigica « Tomniasi », dei caution navali mi-
nori del inolo Sud. della l.C.I.C. della t Maraldi » 
e di altrt* Industrie nunon. l'er it grupjK> jwrla-
mentare comunista. erano presenti Ion. Henato 
llastianelli e il sen. Eo!o Fabretti. 

(ill argomenti trattati sono stall i piu diversi; 
dalle inadempienzo del governo di centrosini
stra alia difficolta di iscnvere al partito nuovi 
operai nonobtante che i\d ogni parte si espnma 
liducia ed attesa nella |K>litica del PCI; dalla 
necessita di un maggior contatto dei parlamentari 
con gli operai delle fabbriche alia esigenza di 
un radicale migHoramento della leg..s azione 
o|>eraia. 

Non sono mancate cntiche per il silenzio del 
PSU sulla mancata approvazione dello Statuto 
dei diritti dei lavoratori che doveva essere varato 
entro la presente legislatura; cosi la critica al 
gruppo comunista per la sua astensione (invece. 

che un voto contrario) sull'ultima legge per la 
sovvenzione deirindustna cantieristica. 

Sono stati inoltre discussi: il problems delle 
pensioni legato alia rifroma pensionistica e mti-
tuahstica; la necessita di i>ortare avanti la 
proposta di legge comunista (da due legislature 
in attesa di e.ssere discussa) sulla esenzione 
dall'iniposta di ricchez/a mobile dei redditi al 
di sot to delle 960.000 lire e sulla diversa tassa-
zione doi redditi superiori. Unaltra proposta 
di legge da portarc avanti e quella sull'orario 
di lavoro e inline quella — pure comunista — 
in sostituzione dello Statuto dei lavoratori 

Su ogni questione posta i nostri parlamentari 
hanno dato dettagliate spiegazioni. Circa l'atti-
vita da svolgere per raggiungere gli obiettivi 
prima della scadenza della legislatura e stato 
deciso che gli operai delle maggiori fabbriche 
inviteranno i parlamentari marchigiani di ogni 
gruppo a discutere con loro quali possibilita csi-
stono e quali impegni singoli e collettivi ciascuno 
si potrft assumere per portare in porto le pro-
poste di legge che maggiormente interessano 
i lavoratori. iJovra essere un impegno preciso 
di ciascun parlamentare. Gli operai, i lavora
tori tutti. non possono piu attendere oltre; le 
premesse debbono essere mantenute da coloro 
che lo hanno fatte specie in sede elettorale. 

II Comitato cittadino del partito ha elaborato 
un vasto programma di lavoro che portera avan
ti non soltanto in vista del convegno. ma anche 
l>er consolidare ed accrescere le posizioni del 
partito nelle fabbriche della citta. 

Una prima risposta dei lavoratori e gia 

venuta attraverso il rafforzamento del 

sindacato unitario e del nostro partito 

Nostro servizio 
•PERUGIA. 21 

Le testimonialize operaie 
dalle jabbrichc ed i discorm 
del segretario della Federazw-
no peruglna del PCI Gambit-
/» e del vice rcspousabile del
la commtssioiie fabbriche del
ta direzume del PCI, licrtini 
hanno arncchito la mteressan-
te Conferenza degli operai co-
munistl della provincia di Pe
rugia. aperta dalla relazione 
del senatore Caponi, a con-
clusione di decine di assem
ble di fabbrica. Dall'intcr-
vettto dt ogm operalo, 6 ve 
nuta non solo ima denuncia 
della realta dircttamente vis-
suta nella fabbrica, ma una 
nota positiva, una parola dt 
entusiasmo, fondate su basi 
oggettivc, sul fatto che vi e 
una ripresa della lotta ope
raia. 

Per la piit grossa azienda 
della Provincia, per la Pe-
rugina, ha parlato un mem-
bro della Commtssionc inter
na, il compagno Italo Vinti 
«Abbiamo scioperato dicias-
sette giorni per il cotitratto 
II sindacato unitario c stato 
alia testa di qucsto scontro 
assai duro con il padronato, 

Nuovo grave colpo all'economia della citta 

La SIC E di Ascoli Piceno 
minacciata di chiusura 

Terni 

Rinnovata 

la gestione 

pubblica 

dei trasporti 
TERNI, 21. 

II Consiglio comunale ha de
ciso dl rinnovare a tempo Inde
terminate la gestione pubblica, 
diretta dei trasporti urban!: so
lo il mlsslno ha votato contro 
questa proposta della giunta ac-
colta anche dalle minoranze dc 
e degli altri gruppi. 

L' assessore Laurel! ha pre-
sentato il bllancio positivo del-
I'aHivila svolta dalla gestione 
comunale: una gestione turtavia 
che per I* carenze legislative, 
per le inadempienze governati-
ve presenta in tutto il paese un 
deficit finanziario. Laureti ha 
sottolineato anzitutto come a 
Temi siano state mantenute le 
tariffe piu basse tfltalia, in sen-
so assotuto: trenta lire a per-
correnia. E' stato migliorate il 
servizio con I'acqulsto di qoat-
tro modern! autobus ed e stata 
estesa la rete del servizio ur-
bano ad alt re zone della perife-
ria della citta e per le corse 
di opera! e student!. Sono stati 
eliminati ! disserviz! che si re-
gistravano frequentenwnle du
rante la gestione privata, quan-
do non venivano neppure corri-
sposti i salari ai dipendenti. 

ASCOU P.. 21. 
Una nuova. gravissima minac-

cia per l'economia ascolana ha 
messo in allarme in questi ul-
timi giorni tutta la citta. Si sta 
infatti prospettando lo smantel-
lamento della SICE, il piu groaso 
complesso industnale che occupa 
350 operai. II colpo e venuto 
proprio dalla Cassa del Mezzo 
giomo. che ha dtciso di finan-
ziare una ditta americana per 
l'istituzione. a Salerno, di una 
fabbrica con produz'one iden-
t ca a queLla della SICE. Cio 
porterebbe appunto al progressi-
vo smantellamento dell'industria 
ascolana per la saturazione del 
mercato. 

La situazione che si profila 
e dunque molto preoccupante ed 
e diretta conseguenza della po-
litica finora seguita dalla DC 
e dal cent rosin istra sul piano 
locale e .su quel'o nazionale. 
Anzitutto. infatti. la Cassa del 
Mezzogiorno agisce per conto 
suo. senza preoccuparsi delle ef
fective esigenze della produzion** 
nazionale. colpendo addiritt.ira 
1'industria gia funzionante e la 
unica risorsa di una citta. ptir 
essa assistita dalla stessa Cas-.j. 
Sal piano locale, dopo la chiu
sura del!a Carburo, smantellare 
la SICE porterebbe a una ensi 
senza usc'ta e Toccupazione ope 
raia. gia cosi precana. ne rice-
verebbe un colpo talc da costl-
tuire la premessa per la morte 
economica. sociale e civile delli 
citta. 

La citta. intanto. reagisce alle 
prime allarmanti notizie. II PCI 
ha fatto afRggere un manifesto 
in cu: denuncia le responsabi-
lita di una politica errata e 
che si e dimostrata seriamente 
dannosa per Ascoli indicando 
c neH'unita e nella lotta di tutti 
i lavoratori» le sole armi ef-
ficaci per combattere una * poli
tica funesta > e per ottenere la 
€ p'ena occuparione e il reale 
sviluppo economico della citta >. 

Qiesta <era gli operai della 
SICE hanno espresso la loro pro-
te?ta .lei cor«o di un"as?emb!ea 
tenuta^i pres«o la Federazione 

comunista. II gruppo consiliaic 
comunista ha proposto aTAm-
ministrazione pro\'inciale nella 
seduta di questa sera la discus-
sione del problema che si e 
aperto. Analogo passo sara fatto 
presso il Consiglio comunale. 
Per domattina. mercoledi. e pre 
vista una manifestazione pubbli
ca delle maestran7e che sospen-
deranno il lavoro e confluiranno 

verso il centro cittadno. 
1 sindacati hanno intanto in-

trapreso un'azione unitar.a con
tro una situazione che diventa 
semprc piu i>e.sante a causa del 
fal'-imonto di una politica che 
fino ad ora non ha fatto altro 
che compromettoro in modo defi 
nitivo la gia critica economia 
locale per la chiusura della 
Carburo. 

Oggi a Urbino 

Manifestazione degli 
student! dell'ISEF 

URBINO. 21 
Domain. mercoledi tutta 

quanta la cittadinanza di Ur
bino manifest era la sua soli-
darieta con i diplomat! dello 
Istituto Superiore di Educa-
zione Fisica in agitazione. I 
negozi abbasseranno le sara-
cinesche per qualche ora. gli 
operai e i contadini si aster-
ranno dal lavoro, gli studen-
ti e i professori di ogni ordi-
ne e grado sospenderanno le 
Iezioni per partecipare alia 
manifestazione che gli studen-
ti dell'Istituto Superiore di 
Educazione Fisica hanno orga-
nizzato per protestare contro 
il decreto del Presidente del
la Repubblica del 3 marzo di 
quest'anno con 11 quale si ri-
conosce giuridicamente l'lsti-
tuto. ma non si specifics la 
validita di qualifica accademi-
ca del diploma conseguito nei 
mesi di giugno e luglio 1967 
dagli allievi che hanno supe-
rato gli esami di profitto in 
tutti gli insegnamenti previsti 

Risulta evidente if grave 
danno che questa lacuna del 

decreto presidenziale provoca 
a circa duecento giovani di-
plomati che cosi con possono 
partecipare ai concorsi indet-
ti dal Ministero della Pubbli
ca Istruzione per conseguire 
l'abilitazione all'insegnamento 
dell'educazione fisica che 
avranno inizio il primo dicem-
bre del corrente anno. Della 
cosa se ne e interessato an
che il Senato; infatti, i sena-
tori Ventun, Tomasucci, Scar-
pino. Schiavetti. Baldini. Tul-
lia Carettoni. Stirati e Trimar-
chi hanno proposto di aggiun-
gere al decreto presidenziale 
una norma transitoria al fine 
di colmare la lacuna 

Questa matlina professori e 
student! dell'ISEF hanno pro te
state* sotto la sede del Provve 
ditorato agli studi di Pesaro. 
E' inlervenuta — con i metodi 
che sempre la contraddistinguo-
no — la polizia che ha cacciato 
i manifeslanti dalle vicinanze 
del Provveditoralo. Ne sono nali 
tafferugli, Un insegnante e stato 
fermato e trattenuto per aicune 
ore in questura. 

Citta di Castello: enorme confusione nel settore dell'urbanistica 

Paralizzata I'attivita edilizia 
Lettera dei consiglieri comunisti al sindaco sul Piano regolatore 
CITTA* DI CASTELLO. 21 
II gruppo consiliaxe comu

nista ha inviato al sindaco 
una lettera sul piano regola
tore della quale riteniamo in-
teressante pubblicare i passl 
piu importanti: 

«II gruppo consiliare co
munista, intend© richiamare 
nuovamente Pattenzione del 
Sindaco e della Giunta Co
munale sui problem! urbani-
stici del nostro Comune ed 
il nflesso che essi hanno sul-
l'attivita edilizia nel capoluo-
go e nelle frazioni. Gia a suo 
tempo il gruppo consiliare 
comunista ebbe a presentare 
un documento su questi pro
blem! ed avanzo concrete pro-
poste che allora vennero for-
malmente fatte proprie dalla 
Amministrazione comunale 
ma concretamente non hanno 
avuto alcun seguito. 

«Da allora ad oggi la si
tuazione si e ulteriormente 
aggravata: ne fanno fed* il 
profondo malumore tra gli 
imprenditori • gli operai eoi-

li che Iamentano la esisten-
za di decine e decine di pro-
get ti in attesa di approvazio
ne sui quali la Giunta Co
munale non dimostra la vo-
lonta di arrivare ad una de-
cisione; le cntiche che ven-
gono rivolte dai progettisti 
e dai tecnici alia Amministra
zione comunale per questo 
stato di incertezza; le pole-
miche sulla stampa a propo-
sito della validita o meno del 
Piano Regolatore alia luce an
che della legge ponte uscita 
recentemente. 

«II gruppo consiliare co
munista ritiene che le re-
spansabilita di questo stato 
di cose ricadano interamente 
sulla attuale Amministrazione 
comunale la quale ha mani-
festato sin dal suo insedia-
mento incertezza e confusio
ne sui problemi urbanistici 
del nostro Comune e dell'al-
ta valle del Tevere. Questo 
nostro giudltio e confortato 
dal ritardo con 11 quale la 
Amministraziona comunalt 

si e mossa per sollecitare la 
approvazione del Piano rego
latore generate del Comune 
a suo tempo adottato alia 
unanimita dal Consiglio co
munale; dallo scarso unpegno 
nel realizzare la variante gia 
decisa dal Consiglio comuna
le; dal continuo rinvio nel-
1'affrontare la elaborazione del 
ptano intercomunale nell'am-
bito del quale potevano e pos
sono trovare soluzione i pro
blem! nuovi maturati in que
sti anni nel Comune di Cit
ta di Castello. 

• Questo stato di incertezza 
— prosegue la lettera — di 
confusione e di mancanza di 
scelte da parte della Ammi
nistrazione comunale si ri-
flette negativamente sulla at-
tivita edilizia del capoluogo 
e delle frazioni creando serie 
preoccupazloni per ci6 che si 
riferisce alia occupaztone nel 
settore edile. Ci6 e determi
nate dal fatto che l'Ammini-
strazione comunale non si e 
data una linea per d o che 

si riferisce al rilascio delle 
licenze edilizie altemando il 
blocco delle licenze, come av-
viene per aicune frazioni del 
Comune senza aicune region 
d'essere, al rilascio di altre 
al di fuori di ogni visione glo-
bale dei problemi e sulla ba
se di particolari pressioni. 

r In queste settimane il 
Consiglio comunale ha deli-
be rato. anche con il nostro 
voto favorevole, di incancare 
i progettisti del Piano Rego
latore. con l'aggiunta dell'in-
gegner Rasimelli, della elabo
razione della variante nel piu 
breve tempo possibile. Pert 
dinanzi alio aggravarsi della 
situazione dimostrata dai fatti 
sopra riportati il gruppo con
siliare comunista avanza for
mate richiesta al sig. Sindaco 
e alia Giunta Comunale di 
convocare una apposita sedu
ta del Consiglio comunale, ri-
servau, con la partecipazio-
ne dei progettisti per una di-
scussione approfondita di que
sti problemi. 

ed alle recentt clvzwnt della 
Commissione interna la CGIL 
e aumentata del 4' <, ha rag
giunto il 6Sr/c del suffragl. 
(i/i obiettivi economia e nor-
riiativi mm sono stati rag-
giunti perche" la realta nella 
nostra fabbrica e amara. an
che sc fabbrichiamo la ewe-
colata ed i dotcl. Vi sono 
state rappresaglie. misure di-
sciplmari Ma non abbiamo 
mollato. Non abbiamo accet-
tato le farsc, come quella doi 
servizio sanitario di fabbri
ca che voleva il padrone. Ed 
il premio di questa nostra 
posizione combattiva c stato 
I'avanzata del sindacato uni
tario di classc, H rafforza
mento del PCI, pcrche i co
munisti sono stati I'anima 
della lotta. dello scontro di 
classc » 

Ha parlato anche un ope-
rato della Ghisa malleabllc di 
Spoleto, Huggcro Ricci, per 
sottolmearc come la politica 
del monopolio favorita dal go
verno ha colptto l'economia 
di intierc zone, come quelle 
dello Spolettno. dclcrminan-
do la disoccupazione, t basxi 
salart, e innalzando a siste-
ma la pratica dei ricatti. delle 
minacce La Pozzt, infatti. ha 
ricordato Iticct, due anni fa 
licenztb la meta delle mae-
strunze, nonostantc un mese 
(It occujxizione di fabbrica 
Da quel momento la produ-
zionc e aumentata vertigino-
samentc. Ma e aumentato 
lo sfruttamento. mmacciando 
sempre i licenztamenti ed m 
qualche caso la chiusura. co
me in questi giorni, sc il 
Governo non avesse dato an-
cora ututt al monopolio pri-
vato Non si dtscosta molto 
da questa politica l'azione 
delle Parteajxizioni statali, co
me alle Ccmentcrie di Spole
to, dell'IRI, ha detto I'operaio 
Edo Cappcllotti, dove gli or-
ganici sono stati ridotti, tan-
to che dove e'erano tre ope
rai ora ce ne sono rimasti 
due. e lazicnda considcra nc-
gli organici anche coloro che 
sono malati. c non certo per 
loro volonta, ma pcrchd ri-
sentono del lavoro pesante c 
nocivo. 

Ecco una zona, quella di 
Spoleto, la cut deprcssione e 
stuta creata proprio dal Go
verno, con la chiusura delle 
miniere della Term, e dalla 
rinuncia delle Parteajxizio
ni statali ad assolvere ad 
una politica nuova che svi-
luppi la occupazione c era 
nuove condtziom di vita e 
di lavoro. Una logica che si 
riscontra in tutte le zone del 
la regione. Maggest. segreta
rio della Camera del Unoro 
di Citta di Castello. nlevan 
do la dcfintzione che alcuni 
democrtstium danno del co 
mune tifernatc, (la «Mtlano 
dell'Umbria») almeno per il 
futuro, ha denunaato il fat
to che quelle pochc miziative 
industriati che vi sono state. 
sono contraddistinte da un 
processo di disumamzzazionc 
della produztone, imponendo 
agli operai orari di dodta ore 
al giorno, e laiciando perma-
ncrc larghe plaghe di disoc-
cujxizionc. 

Altri operai, Ottormo Rosa-
telli delle fornact dt Marsaa-
no. Arturo Fcrranti. Giuseppe 
Lombardi delle Grandi Offtct-
ne di Foltgno che ha rcclu-
tato dtea operai al Partito. 
Brunetto Ghionne della Ve-
derbracciantl. Segucnti della 
Commissione interna dt una 
piccolo fabbrica. hanno de 
nunciato le condtziom di la 
loro dtsagtate, ed i bassi sa
lari, offrendo una prova tan 
gibile della unitd operaia. del 
la rtbelltone a qucsto stain 
dt cose. Di una ribellionc che 
si deve esprimere in forma 
cosciente ed orgamzzata 

A questo ha risposto I'm-
tervento del segretario della 
Federazione. Settimio Gam-
buli- <r Abbiamo discuiio nel 
le settimane trascorsc sul pro 
getto dt schema reoionalc dt 
sviluppo. criticnndolo perchi 
rtnviava lobiettno ccntralr 
della picna occupazione al 
'75. Oggi discutiamo della con 
dizione operaia, dello sfrutta
mento dtsumano. dei basvi 
salari. Questi due momenti 
debbono essere unificatt c 
rappresentare if centro della 
ripresa della nostra lotta ne'. 
le fabbriche e fuori. Lotta 
per la piena occupaztone *• 
lotta per diminuire I'orarin 
di lavoro. per contrattare gh 
organici. per diminutre la la-
ttca. sono una stesta cosa 
per questo sono temi sui qua 
It si pud creare una varta 
unita.». 

II compagno Bertmi. con-
cludendo il dibatttto ha sot
tolineato il ralore dt queste 
testimonianze operaie. di que 
ste astemblce. tn preparazio-
ne della quarta conferenza de
gli operai comunisti «Quel-
lo che e stato detto alia Con
ferenza di Perugia dagli ope
rai e la prova del nove dl 
quanto si e tcrificato net 
paese: dal '63 ad oggi e au
mentata del W e la produzio-
ne ma sono aumentati di ai
cune centinaia dt migliaia i 
disoccupatt. Lr. condiziom dt 
lavoro sono divenute piit pe-
santi. Di queste condtziom 
della classe operaia, dalle qua
il dipendono i problemi dect-
sivi dello sviluppo economico 
e sociale not dobbiamo fare 
tl tema dominante della bat-
taglia politica, nel paese ed 
in Parlamento. I protagontstt 
dt questa battaglia sono gli 
stessi protagonlstl della coit-
dizione operaia. Di questa 
battaglia si e fatto promoto-
re il PCI m. 

Alberto Provantini 


